
Wednesday 17th January 2018 - 11 th year - Issue No.3106alwasat.com.kw الأربعاء 30 من ربيع الثاني 1439 هـ/ 17 من يناير  2018 - السنة  الحادية عشرة -   العدد 43106

anwar

الغانم: نحتاج إلى إستراتيجية تنسيقية بين الجهات العربية

أبو الغيط يشيد بالممارسة البرلمانية »الهامة« لمجلس الأمة الكويتي ودعم سمو الأمير لذلك
اجتمع رئيس مجلس الأمة مرزوق 
الغانم والوفد البرلماني المرافق له امس 
مع الأمين العام لجامعة الدول العربية 
أحمد أبــو الغيط وذلــك على هامش 
مشاركته في مؤتمر الأزهــر العالمي 

لنصرة القدس.
وقــال الغانم في تصريح صحافي 
ــي مقر  ـــذي عــقــد ف عــقــب الاجــتــمــاع ال
الجامعة » اجتماعنا مع الأمــين العام 
لجامعة الـــدول العربية كــان مثمرا 
وبحثنا آلية التعاون بــين الجامعة 
العربية والحــكــومــات والبرلمانات 
والمؤسسات الإقليمية لتحقيق الأهداف 
القومية والإقليمية المشتركة، إضافة 
إلــى مناقشة سبل تفعيل الــقــدرات 
الموجودة لدى جامعة الدول العربية 
والاتحاد البرلماني العربي والبرلمانات 
ــانم بـــالإرث  ــغ الــعــربــيــة«. وأشــــاد ال
المعلوماتي والخــبــرة المــوجــودة لدى 
ـــدول العربية الــتــي يجب  جامعة ال

الاستفادة منها.
وأشــار الغانم إلى التحركات التي 
يقوم بها أعــضــاء الاتحـــاد البرلماني 
العربي في الاتحــاد البرلماني الدولي 
وبقية الاتحــادات الدولية والإقليمية 
قائلا » هناك برلمان عربي يختلف عن 
الاتحاد البرلماني العربي وفي السابق 
لم يكن التعاون بالمستوى المطلوب 

لذا يجب أن تكون هناك استراتيجية 
واضــحــة لنتحرك كفريق متضامن 

منسجم بحطوات مدروسة ».
وأضاف في هذا الصدد » تم التأكيد 
خلال الاجتماع على أهمية التنسيق 
بين الاتحاد البرلماني العربي والبرلمان 
العربي مــع جامعة الـــدول العربية 
والتنسيق أيضا مــع أطـــراف أخــرى 
لتحقيق الأهداف التي يعلمها الجميع 
لمساندة استراتيجيتنا فــي الاتحــاد 

البرلماني الدولي ».
وشدد الغانم على ضرورة أن تكون 
هناك استراتيجية واضحة بين أعضاء 
ــاد البرلماني العربي والبرلمان  الاتح
العربي وبقية الاتحــــادات الدولية 
والإقليمية والتحرك كفريق منسجم 

بخطوات مدروسة.
ــادات  ــه ــت ـــى الاج ــت الــغــانم إل ــف ول
السابقة في التنسيق بين تلك الجهات 
التي لم ترتق إلــى المستوى المطلوب 
بسبب عــدم التنسيق مــع الأطـــراف 
الأخرى والتي عادة ما تؤدي إلى نوع 
من التضارب أو التناقض ما يعطل 

الجميع من تحقيق الأهداف المشتركة.
وأعــرب الغانم عن شكره وتقديره 
للأمين العام لجامعة الــدول العربية 
والأمــانــة العامة داعيا المولى القدير 
أن يكون المستقبل القريب أفضل من 

حيث التنظيم والتنسيق بين مختلف 
ــداف  الأطـــراف العربية لتحقيق الأه
المتفق عليها والتي لا يختلف عليها 

اثنان من العرب.
وأشــاد الأمين العام لجامعة الدول 
العربية أحمد أبــو الغيط بالممارسة 

الــبــرلمــانــيــة« الــهــامــة« لمجلس الأمــة 
الكويتي في ظل الاهتمام الكبير الذي 
يوليه سمو أمير البلاد الشيخ صباح 

الأحمد الجابر الصباح بالعمل على 
تدعيم هذه الممارسة.

وأوضــحــت الجامعة العربية في 
بيان أن ذلك جاء خلال لقاء أبو الغيط 
رئيس مجلس الأمة الكويتي مرزوق 
الــغــانم والــوفــد البرلماني المــرافــق له 

وذلك في إطار زيارته إلى مصر.
ــاد أبــو الغيط في هــذا السياق  وأش
أيضا بالمشاركة »الفعالة« لرئيس 
مجلس الأمة الكويتي وأعضاء البرلمان 
في الدفاع عن قضايا الأمة العربية في 

إطار المنتديات البرلمانية العالمية.
ــح البيان أن رئيس مجلس  وأوض
الأمة الكويتي حرص بدوره على تأكيد 
مساندته جهود واتصالات الأمين العام 
والأمانة العامة للجامعة العربية من 
أجل الارتقاء بالعمل العربي المشترك 
فـــي مــخــتــلــف المـــجـــالات السياسية 

والاقتصادية والاجتماعية وغيرها.
ونوه بإشارة الرئيس الغانم إلى« 
حساسية« المرحلة الحالية التي تمر 
بها المنطقة العربية والتي تستلزم 
أن تعمل الأطـــراف العربية كافة من 
أجل دعم ومساندة دور الجامعة في 

مخاطبة أولويات الشأن العربي.
وأوضــح أنــه يأتي على رأس هذه 
ــات  ــالأزم ــا يــرتــبــط ب الأولـــويـــات« م
والنزاعات المسلحة التي عانت منها 

ــة والشعوب العربية على مدار  الأم
السنوات الأخيرة«.

ونوه البيان بأن اللقاء شهد تبادل 
وجهات النظر حول كيفية تعزيز عمل 
البرلمانات فــي الـــدول العربية« في 
ضوء كون السلطة التشريعية ركيزة 
أساسية في بناء المجتمعات ومعبرة 

عن آمال وطموحات الشعوب«.
وأضاف أن اللقاء تناول أيضا أهمية 
الاستفادة من علاقات التواصل البينية 
ما بين البرلمانات العربية للارتقاء 
بالعمل العربي المشترك« ســواء في 
المــجــالات التشريعية أو القانونية 
أو فيما يتصل بمتابعة الموضوعات 
التي تمس واقع واحتياجات المواطن 

العربي«.
وأشــار إلــى المجالات التي تخاطب 
القضايا ذات الأولوية للأمة العربية 
ومن بينها القضية الفلسطينية« التي 
تمــر حاليا بمرحلة دقيقة تستلزم 
تضافر الجهود العربية كافة من أجل 
مساندة الحقوق المشروعة للشعب 
الفلسطيني وعلى رأسها حقه في إقامة 
دولــتــه المستقلة وعاصمتها القدس 

الشرقية«.
ويضم الوفد المرافق للغانم النواب 
راكان النصف وعلي الدقباسي وعبد 

الوهاب البابطين وناصر الدوسري

الغانم خلال لقاءه ابو الغيط بالقاهرة

»الداخلية والدفاع« تناقش تعديلات قانون التجنيد العسكري

»الميزانيات« تفتح ملف تقرير »المحاسبة« عن مصروفات »الداخلية« اليوم
ربيع �سكر

تعقد اليوم 4 لجــان اجتماعاتها 
ـــــة وتـــنـــاقـــش لجنة  ــس الأم ــل ــج بم
الميزانيات والحساب الختامي تقرير 
ديوان المحاسبة عن وزارة الداخلية 
بالتحقيق مــن طبيعة المصروفات 
النوع )2-2-4-3( ضيافة وحفلات 
للسنتين الماليتين 2015-2014، 
2015-2016. ومناقشة التقرير 
النهائي لــــوزارة الــداخــلــيــة للجنة 
ــوزاري  التحقيق المشكلة بالقرار ال
رقــم 71 لسنة 2017م الــصــادر في 
23-1-2017. بحـضـــــور ممثـلـيـن 
مـن: وزارة الـــداخـــلـــيـــة. - ديــوان 

المحـاسـبة.
وتناقش لجنة الشؤون الداخلية 
ــاع مجموعة مــن الاقــتــراحــات  ــدف وال
بقوانين بتعديل بعض أحكام القانون 
رقم )20( لسنة 2015 بشأن الخدمة 

الوطنية العسكرية. بحـضـــــور: 
النائب الأول لرئيس مجلس الوزراء 

ووزير الدفاع.
ــة  ـــلال وأزم وتــنــاقــش لجنة الإح
التوظيف الموضوعات المدرجة على 
جدول أعمال اللجنة. وتجتمع لجنة 
ــات لاستكمال وضــع خطة  ــوي الأول
العمل التشريعي لـــدور الانعقاد 
العادي الثاني من الفصل التشريعي 
الخــامــس عــشــر. ومــراجــعــة جــدول 
أعمال جلسة مجلس الأمة القادمة. 
ــى اللجنة من  ومتابعة مــا ورد إل
أولــويــات اللجان والــســادة أعضاء 

المجلس الموقر.
بــحـــــضـــــــــــــــــور: نــائــب رئــيــس 
ــــر الــدولــة  ـــــوزراء ووزي مجلس ال
ــر  لــشــؤون مجلس الــــوزراء. ووزي
الدولة لشؤون مجلس الأمة. ووزير 
الشؤون الاجتماعية والعمل ووزير 

مبنى مجلس الأمةالدولة للشؤون الاقتصادية.

هل قامت الحكومة بعمل دراسة اقتصادية

25 مليار دينار الدمخي يسأل الحجرف عن أسباب رفع سقف الاقتراض الحكومي إلى 
وجه النائب د.عــادل الدمخي سؤالا برلمانيا 
إلــى وزيــر المالية نايف الحجرف عن مبررات 
رفع سقف الاقتراض الى خمسة وعشرين مليار 
دينار وتمديد فترة السماح بعقد تلك القروض 

إلى 20 سنة وفترة السداد إلى 30 سنة.
 ونص السؤال على ما يلي: بناء على تقدم 
الحكومة بمشروع قانون بالإذن للحكومة بعقد 
قــروض عامة وعمليات تمويل مــن الأســواق 
ــاوز خمسة  ــج المحــلــيــة والــعــالمــيــة بمبلغ لا ي

وعشرين مليار دينار.
يرجى الإجابة عن الآتي:

ــل قــامــت الحــكــومــة بــعــمــل دراســـة  1 – ه
اقتصادية لاتخاذ القرار الأمثل ما بين السحب 
من الاحتياطي العام للدولة أو الاقتراض من 
الأســـواق المحلية والعالمية لتغطية العجز 
المحتمل في ميزانية الــدولــة للسنوات المالية 
المقبلة ؟ إذا كانت الإجابة نعم فيرجى تزويدي 

بنسخة من هذه الدراسة.
2 – ما الأسس والمبررات التي استند عليها 
في رفع سقف الاقتراض في مشروع القانون 
المقدم عن المرسوم بقانون السابق الذي انتهى 
العمل بــه إلــى خمسة وعشرين مليار دينار 
كويتي وفــتــرة السماح للحكومة بعقد تلك 
ــداد إلى  الــقــروض إلــى عشرين سنة وفترة س

ثلاثين سنة؟
3 – هل تم أخــذ رأي بنك الكويت المركزي 
حــول مشروع قانون سالف الــذكــر؟ إذا كانت 

الإجابة نعم فيرجى تزويدي بنسخة منه.
4 – هل تم توريد المبالغ المذكورة في الجدول 
أدنــاه إلى الاحتياطي العام للدولة كما نصت 
قوانين اعتماد حساباتها الختامية بعد مطالبة 
الهيئة العامة للاستثمار لها خصوصا أنها من 
الملاحظات المستمرة لديوان المحاسبة؟ اذا كانت 
الإجابة بالنفي فيرجى تزويدي بأسباب عدم 

تطبيق القانون المعتمد من مجلس الأمة.
 مؤسسة البترول الكويتية 3،975،946،000 

دينار
 مؤسسة الموانئ الكويتية 180،410،694 
دينارا 5 – هل تم تحديد أوجــه الاستخدامات 
للمبالغ التي سيتم اقتراضها في حــال إقــرار 
مشروع قانون سالف الذكر ؟ اذا كانت الإجابة 

نعم فيرجى تزويدي بذلك.
6 – يرجى تــزويــدي بجدول مختصر عن 
السنوات المالية الثلاث السابقة يبين فيه قرين 

كل سنة ما يلي:
 • الــودائــع الحكومية في الجهاز المصرفي 

المحلي مع بيان الجهة الحكومية المودعة.
 • المبالغ التي سحبها بنك الكويت المركزي 
من الجهاز المصرفي ســواء عن طريق سندات 
البنك المركزي المصدرة أو عن طريق الحسابات 

د.عادل الدمخيالجارية وودائع البنوك الحلية لديه.

تحت مسمى »مركز الشيخ جابر الأحمد للدراسات الإسلامية«

الشاهين: إعادة تشغيل مركز معلومات اللجنة العليا 
للعمل على استكمال تطبيق أحكام الشريعة الإسلامية

قدم النائب أسامة الشاهين اقتراحا برغبة بشأن 
إعادة تشغيل مركز المعلومات والتوثيق في اللجنة 
العليا للعمل على استكمال تطبيق أحكام الشريعة 
الإسلامية تحت مسمى )مركز الشيخ جابر الأحمد 

للدراسات الإسلامية( جاء في مقدمته ما يأتي:
تعد مكتبة لجنة الشريعة مــن كبرى مكتبات 
الكويت من حيث محتواها التخصصي في الشريعة 
الإسلامية، في مختلف مجالات الاقتصاد والقانون 
والتربية والإعلام وغيرها من الفنون، واحتلت دورين 
من مبنى اللجنة، إضافة إلــى العشرات من كراتين 

الكتب التي لم تجد لها مكانا بسبب ضيق المساحة.
وقــد ازدادت المسؤولية بعدما أمــر سمو الأمير 
الراحل الشيخ جابر الأحمد، رحمه الله، بفتح أبواب 
المركز لجميع طلبة العلم، بعد أن كان مخصصا للجان 

وفرق العمل والباحثين في اللجنة.
ويحوي »مركز المعلومات والتوثيق« 4 مكتبات: 
المكتبة التراثية، والمكتبة العصرية، والمكتبة السمعية 
والبصرية، ومكتبة الدوريات والرسائل الجامعية، 
وتمتلك عشرات المخطوطات النادرة، وعشرات الآلاف 
من الكتب والمراجع والــدوريــات والمجلات العلمية، 
وبعناوين ومواضيع متميزة، ما وضعها في المراتب 
الأولــى في العالمين العربي والإسلامي، وأخــذت لها 
موقعا متميزا في الساحة الدولية. كما تم إنشاء 
www.[ »ــروج موقع إلكتروني للمركز بعنوان »ب
burooj.gov.kw[، يقدم لمرتاديه مختلف الخدمات 

المعلوماتية.
ويحتوي هذا المركز على: أكثر من 100 ألف كتاب 
وأكثر من 300 دورية وأكثر من 500 مخطوطة وأكثر 

من 2000 وعاء غير تقليدي و17 ببليوجرافية.
واستفاد من هذا المركز آلاف الباحثين وطلبة العلم، 

وكان مرجعا لمئات طلبة الماجستير والدكتوراه.
وأمــام هــذا الصرح العلمي الكبير، ندعو جهات 
الاختصاص لإعادة فتح أبواب المكتبة لطلبة العلم، 
على فترتين صباحية ومسائية، واستمرار تقديم 
»مــركــز المعلومات والتوثيق« خدماته لمرتاديه، 
وذلك بعد توقف العمل فيه بعد انتهاء أعمال اللجنة 
الاستشارية العليا للعمل على استكمال تطبيق أحكام 
الشريعة الإسلامية، خصوصا أن قاعدة البيانات 

والأصول موجودة، مع توسعة مساحات المكتبة بعد 
خلو المبنى من باقي الإدارات واللجان.

وللحفاظ على هذا النسق الرائع، جميل لو تمت 
دعوة الأخ الفاضل أ.عبدالرحمن الناصر للإشراف 
على هذا المركز كمستشار متخصص ذي خبرة طويلة 
في مجاله، تفوق فيه على أساتذته، فهو يعرف كل 
زاوية فيه، مع إعادة إحياء مركز »بروج« الإلكتروني 
وتجديده وتطويره، وتحديث أجهزته وبرامجه، 

وتوفير العمالة اللازمة لخدمة المركز ورواده.
ولطيف أن يطلق عليه اسم الشيخ جابر الأحمد 
الصباح وفاء لمؤسس اللجنة، والذي أمر بفتح أبواب 

المكتبة لطلبة العلم.
لذا أتقدم بالاقتراح برغبة التالي برجاء التفضل 
بعرضه على مجلس الأمــة الموقر ونــص الاقتراح 
برغبة على الآتــي: إعــادة تشغيل »مركز المعلومات 
والتوثيق » في اللجنة العليا للعمل على استكمال 
تطبيق أحكام الشريعة الإسلامية، وفتح أبوابه 
للطلاب والــبــاحــثــين، وإلحــاقــه بـــ«مــركــز الوثائق 
التاريخية ومكتبات الديوان الأميري«، أو »المجلس 
الوطني للثقافة والفنون والآداب«، أو »جامعة 
الكويت«، تحت اســم )مركز الشيخ جابر الأحمد 

للدراسات الإسلامية(.

أسامة الشاهين

الج�������ب�������ري: ال���ك���وي���ت 
ل��دي��ه��ا اس��ت��رات��ي��ج��ي��ة 
م��ب��ن��ي��ة ع���ل���ى خ��ط��ط 
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ــدت وزيــرة الــشــؤون الاجتماعية  أك
ـــة لــلــشــؤون  ـــدول ــل وزيـــــرة ال ــم ــع وال
الاقتصادية هند الصبيح أنه لم يثبت 
للوزارة من خلال العقود المبرمة بشأن 
ــرع الجمعيات التعاونية  استثمار أف
ـــد المــقــيــمــين من  ــواذ أح ــح ــت وجــــود اس
الــوافــديــن على قــطــاع كبير مــن أفــرع 
تصليح الــســيــارات فــي الجمعيات 
التعاونية وغيرها عن طريق الرشوة، 
كما أن الــوزارة لم تتلق أي شكاوى في 
هذا الشأن ولم يتم تشكيل لجنة تحقيق 

هذا الغرض.
 وقالت الصبيح ردا على سؤال برلماني 
للنائب أسامة الشاهين : انه لكل جمعية 

تعاونية مراقب مالي وآخر إداري وفقا 
لما تنص عليه المادة 14 من القانون رقم 
118 لسنة 2013 وتتمثل مهام المراقب 
المالي في التدقيق على بيانات الجمعية 
المالية بعد الاطلاع على القوائم المالية 
الشهرية بالموازين الفرعية ومطابقتها 
بالميزان الــعــام، ويتمثل مهام المراقب 
الإداري في الاطلاع على محاضر مجلس 
الإدارة واللجان الفرعية المنبثقة منها 
والتأكد  من ان القرارات المتخذة تتوافق 
مع نصوص القانون والقرارات الوزارية 

والتعاميم المنظمة للعمل التعاوني.
من ناحية أخــرى أكــدت الصبيح ردا 
على سؤال برلماني للنائب محمد المطير 
ــه لــم يتم إصـــدار ترخيص مــن قبل  ان

الادارة العامة للطيران المدني لأي شركة 
طيران محلية للقيام بأعمال الخدمات 
ــة فــي مــطــار الــكــويــت الــدولــي  ــي الأرض
بخلاف  الترخيص الممنوح للخطوط 

الجوية الكويتية.
  وعــن تأثير إصــدار هــذا الترخيص 
على شركة الخطوط الجوية الكويتية 
قالت الصبيح : إن الأثر سيكون إيجابيا 
وذلك لاتاحة مبدأ المنافسة بين الشركات 
المتخصصة في مجال الخدمات الأرضية 
لتقديم خدمة متميزة، الأمر الذي ينعكس 
على جــودة الخدمة المقدمة والارتــقــاء 
في الأداء مما يساهم في إرضاء جمهور 
ــوي  ــات الــنــقــل الج ــرك المــســافــريــن وش

العاملة بمطار الكويت الدولي.

لم  يصدر ترخيص لأي شركة طيران غير »الكويتية« للقيام بأعمال الخدمات الأرضية

الصبيح: لم يثبت وجود استحواذ من أحد الوافدين على أفرع تصليح السيارات في الجمعيات التعاونية

هند الصبيح

دعــا الــنــائــب خــالــد العتيبي الشعب الكويتي 
ـــراءات التي اتخذتها وزيــرة  كافة إلــى متابعة الإج
الشؤون الاجتماعية والعمل، وزيرة الدولة للشؤون 
الاقتصادية هند الصبيح اليومين الماضيين وأيضا 
التي ستتخذها لاحقا ومقارنة تلك التحركات بمواقف 

الوزيرة المتعنتة قبل تقديم الاستجواب.
وتساءل العتيبي هل كانت الوزيرة بحاجة إلى 
تقديم استجواب لها، لكي تــســارع وتــقــوم بإلغاء 
بعض قراراتها التعسفية وغير القانونية التي طالما 
أبدينا ملاحظاتنا عليها. واستغرب تراجع الوزيرة 
عــن مــواقــف طــالمــا حــاربــت مــن أجلها واستخدمت 
كامل سلطتها لتمريرها بالأمر المباشر بالمخالفة 
للقانون واللوائح واستمرت في الدفاع عنها. وزاد 
العتيبي أن استعجال الوزارة بإجراء انتخابات لتسع 
جمعيات تعاونية معينة، وإدراكها أخيرا أن الأصل 
في العمل التعاوني الانتخاب وليس حل مجالس 
الإدارات وتعيين موظفين تابعين لها يكشف التضارب 
والمواقف المتخبطة ويدل على نجاح استجوابنا حتى 
قبل أن تتم مناقشته. ووصف المحاولات الدائرة حاليا 
بنقل تبعية هيئة المعاقين إلى وزارة الصحة بالهروب 

إلى الأمام ومحاولة أخيرة لإنقاذ الوزيرة التي تعاني 
الكثير عن طريق ما يسمى التضامن الحكومي.

وأكد العتيبي أن السياسات التي أهانت كرامات 
المعاقين لن تمر مرور الكرام، مطالبا بمحاسبة من قام 
بإذلالهم لكي لا يتكرر هذا الأمر مع أي فئة من فئات 

المجتمع الكويتي.

العتيبي: التراجع عن القرارات التعسفية 
لن يصلح ما أفسدته سياسات الصبيح

خالد العتيبي


